



**SEGUNDA ACTA DE SESIÓN 2021.
SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA
10 DE NOVIEMBRE DE 2021 DE LA
COMISIÓN EDILICIA DE RASTROS Y MERCADOS
DEL H. AYUNTAMIENTO DE OCOTLÁN, JALISCO.
ADMINISTRACIÓN 2021-2024**

En la ciudad de Ocotlán, Jalisco, siendo las 10:07 Diez horas con siete minutos del día 10 de Noviembre de 2021, en el Recinto Oficial del Honorable Ayuntamiento y en apego a lo establecido por los artículos 27 y 28 de la Ley del Gobierno y la Administración Pública del Estado de Jalisco; 39 numeral 20, artículos 40, 41, 44, 45, 47 y 69 del Reglamento de Organización y Funcionamiento del Ayuntamiento de Ocotlán, Jalisco; conformado por los regidores CC. **MARÍA MARGDALENA CASTAÑEDA GONZALEZ, JESÚS MARTÍNEZ NAVARRO, IGNACIO GOMEZ ORNELA, MERCEDES MARGARITA VELOZ LOZANO Y LAURA ELENA BUSTOS LARA**, Presidenta y vocal respectivamente, tienen a bien llevar a cabo la **SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA DE RASTROS Y MERCADOS**, La cual siguió su curso de la siguiente manera:-----

La Presidenta de Comisión, **C. María Magdalena Castañeda González**, en uso de la voz, propuso y dio lectura al siguiente orden del día: -----

ORDEN DEL DÍA:

- I. Lista de Asistencia y declaración del quórum legal.
- II. Lectura y aprobación del orden del día.
- III. Informe del estado que guarda la dependencia de Rastros así como Mercados.
- IV. Asuntos varios.
- V. Clausura de la sesión.

DESAHOGO DEL ORDEN DEL DÍA:

PRIMER PUNTO.- Al desahogo del primer punto del orden del día, **C. María Magdalena Castañeda González**, Presidenta de la Comisión, dio lectura a la **LISTA DE ASISTENCIA**, la cual resultó de la siguiente forma: -----

No.	Nombre	Cargo	Asistencia
1	C. María Magdalena Castañeda González	Presidenta	Presente
2	C. Jesús Martínez Navarro	Vocal	Presente
3	C. Ignacio Gómez Ornelas	Vocal	Presente

[Handwritten signatures and notes on the right margin]
 Elizabeth S.S.
 Mercedes Margarita Veloz L.
 U. Margarita Veloz L.



4	C. Mercedes Margarita Veloz Lozano	Vocal	Ausente
5	C. Laura Elena Bustos Lara	Vocal	Presente

La C. María Magdalena Castañeda González, Presidenta de la Comisión, informó sobre la **EXISTENCIA DEL QUÓRUM LEGAL** para llevar a cabo la Sesión de Comisión, ya que nos encontramos cuatro de los cinco regidores pertenecientes, se declaran válidos todos los acuerdos que se tomen e ella.-----

SEGUNDO PUNTO.- Abordando el segundo punto, **LECTURA DE LA APROBACIÓN ORDEN DEL DÍA**, La C. María Magdalena Castañeda González, Presidenta de la Comisión pongo a consideración de los presentes el contenido del mismo, cuestionando si hay alguna modificación a su solicitud, no existiendo ninguna solicitud, si están a favor, les solicito que levanten su mano para aprobar la moción:

POR LO QUE SOLICITO LEVANTEN SU MANO.

No.	Nombre	Cargo	Sentido del Voto
1	C. María Magdalena Castañeda González	Presidenta	A Favor
2	C. Jesús Martínez Navarro	Vocal	A Favor
3	C. Ignacio Gómez Ornelas	Vocal	A Favor
4	C. Laura Elena Bustos Lara	Vocal	A Favor

Lo que resulta **APROBADO POR UNANIMIDAD** con cuatro votos a favor de los regidores presentes.-----

Quiero hacer mención que el día de hoy se encuentra presentes el C. Cuauhtémoc Salgado Languren, jefe de mercados quien nos rendirán un informe, y mencione el estado actual que guarda la dependencia a su digno cargo, así como las actividades realizadas y pendientes por realizar, agradeciendo su presencia, **Por lo cual solicito si es de aprobarse el uso de la voz, pido a los integrantes de la comisión manifestarlo levantando su mano.**

No.	Nombre	Cargo	Sentido del Voto
1	C. María Magdalena Castañeda González	Presidenta	A favor
2	C. Jesús Martínez Navarro	Vocal	A favor
3	C. Ignacio Gómez Ornelas	Vocal	A favor
4	C. Laura Elena Bustos Lara	Vocal	A favor

Lo que resulta **APROBADO POR UNANIMIDAD** con cuatro votos a favor de los regidores presentes.-----

Elizabeth S.

Margarita Veloz



TERCER PUNTO.- La C. María Magdalena Castañeda González, en lo referente al tercer punto del orden del día Informe del estado que guarda la dependencia de Rastros así como Mercados, le cedo el uso de la voz al C. Cuauhtemoc Salgado Languren Jefe de Mercados.-----

-C. Cuauhtemoc Salgado Languren.- Buen día agradezco el uso de la voz, yo nada más soy el encargado de mercados en la cuestión de los mercados hace más de un mes que recibimos nos encontramos con una situación en dos de los mercados que uno es el mercado de San José y el otro es Juan Bravo Morelos una situación bastante deplorable y triste tiene un abandono tanto en la cuestión estructural como en la logística lo que viene siendo el mercado en el mercado Juárez existen 19 locales en el interior y 14 en el exterior principalmente es de un 70% en el mercado de San Antonio existen 15 locales en el interior y 3 en el exterior y ese está trabajando en un 50% de la capacidad en el mercado del centro que es el mercado Juárez tiene 59 locales en el exterior y es 31 en su interior está actualmente en un 75% de su totalidad debido a que se llevaron remodelaciones en la fachada en las instalaciones eléctricas y de gas adentro todavía hay unos locales que no están activos dentro de las actividades que hemos estado realizando a nuestros días de la nueva administración se han estado realizando fumigaciones para el uso y control de plagas por parte de bomberos y también sanitización para combatir el COVID-19 estamos pidiendo las dependencias que mes con mes se realizan estas actividades de fumigación estamos en una primera etapa del callejón conocido como Ocampo para darle iluminación ya que era una área que no estaba iluminada en la noche y se estaba prestando como un nido de delincuencia ya existieron tres asaltos en lo que vamos en lo de la administración con apoyo de seguridad pública y de alumbrado público se están instalando nuevas luminarias con apoyo de los locatarios se están instalando video vigilancia para trabajar y estar al pendiente en el sistema de seguridad dentro del mercado Juan bravo se está solicitando que se ilumine el exterior por la cuestión de que existe un parque a un costado y está muy obscuras ya se hizo el levantamiento el reporte con los de alumbrado público estamos haciendo las gestiones necesarias para poder iluminar todas estas áreas que hacen falta lo que le entregué a la regidora son todos los oficios que hemos dirigido a las dependencias así como el listado de adquisiciones de material para el uso de los mercados que desde el comienzo de nuestra administración no contaba ni con teléfono ni internet una computadora obsoleta ya nos la renovaron dentro de nuestra oficina en la parte de aseo prácticamente no teníamos nada compras ya nos está surtiendo en las obras del mercado grande hay ciertas deficiencias que ya se le hicieron saber a la regidora así como la dependencia de obras públicas intervinieron los locatarios en lo particular que no está dentro del proyecto de la remodelación y ahora

Elizabeth S.

M. Margarita Celar L.



los locatarios no se les ha cumplido ahí locatarios que están desembolsando de su dinero para corregir los arreglos que en su momento les hicieron falta hemos estado trabajando para que en su momento a los locatarios en el particular en esa gestión se llegue a un arreglo se le está dando la atención para qué invitarlos a que cumplan con el pago también estamos felicitando a vialidad la designación de espacios exclusivos para motos porque tenemos el problema de que las motos se ocupan el espacio para los vehículos Y eso genera la falta de oportunidad para estacionarse por parte de los clientes estamos en una etapa de concientización para que los locatarios todas las motos que tengan ellos que usan para repartir o para moverse estén en un solo espacio y un espacio exclusivo para clientes ya solicitamos balizamiento no han ido a balizar pero estamos al pendiente para que existan esos estacionamientos exclusivos en el tema de recaudación yo solicitaría a la comisión edilicia qué nos apoyen para hacer una recaudación más eficiente tenemos un sistema que no funciona actualmente para que paguen las posesiones de cada local tenemos un boletito con el que iban a pagar a tesorería muchos de ellos se quejan porque no pueden dejar el negocio para ir a pagar muchos de ellos no están viniendo a pagar crear algún dispositivo en el cual podamos crear una plataforma o algo digital para que la recaudación de este recurso sea más eficiente lo que llevamos del primer mes en los tres mercados de un promedio del primero de octubre al 09 noviembre, Nos pudieran echar la mano apenas llevamos recaudados \$13000 un aproximado.-----

- C. María Magdalena Castañeda González.- Ustedes compañeros qué opinan al respecto si se pudiera cómo sabemos pagan cada año.-----

-C. Cuauhtémoc Salgado Languren.- Algunos pagan cada año otros cada mes.-----

-C. María Magdalena Castañeda González.- Y los que pagan cada mes están al corriente o constantes cada mes.-----

-C. Cuauhtémoc Salgado Languren- No hay pagos atrasados mes con mes en el reporte que le estoy entregando viene el adeudo que tienen los hemos estado incentivando a que estén y se regularicen en el mercado Juárez es donde hay más respuesta cómo en los otros mercados no se ha hecho nada se niegan a realizar el pago porque ni siquiera le sirve el techo María Magdalena Castañeda González cómo podemos eficientar el pago atrasado no sé qué opines Jesús Martínez.-----

-C. Jesús Martínez Navarro.- para empezar el tema de recaudación no nos corresponde como comisión esto le corresponde a la comisión de hacienda y recaudación ellos son los que se encargan de los ingresos sin embargo nosotros podríamos contribuir de alguna manera a lo mejor aportando ideas a la comisión de hacienda en ese sentido el problema no es escultural es educativo el problema de la recaudación no es por la falta de techo del piso de nada de eso es cultural porque desde el momento que yo estoy ocupando el piso

Elizabeth J.S

Margarita Celis



tengo una obligación y al momento que yo estoy pagando como tal el espacio entonces se crea el derecho para poder exigir sin embargo esto se crea un círculo vicioso de no pago porque no hay mejoras y el gobierno dice no hay mejoras porque no pagas por eso el rezago que se mantienen el abandono de esa manera se está jugando y se está perdiendo un mantenimiento que se puede hacer definitivamente hay que ver la situación que pasa cuando un usuario o un locatario cuáles son las sanciones a las que se hacen acreedores y empezarlas a pagar si tienen que retirarse o perder la licencia o el derecho de piso se tendría que retirar para que se empiece a incentivar son medidas coercitivas en este caso para poder aplicarse esta es la que cualquiera podría opinar y la más sencilla la más fáciles a través de una concientización a través del diálogo empezar a platicar generar conciencia y platicar con ellos ver cuáles son sus necesidades tal cuáles son las posibilidades como gobierno municipal pero también que ellos al mismo tiempo que comprendan que si aportan y que están pagando su espacio en automático se puede ver reflejado qué sucede con los gobiernos y con todas las administraciones no solamente es la pasada el hecho de que haya una aportación el municipio muchas veces genera prioridades y generalmente es el espectáculo la obra La pasión y estos temas de los mercados llega a no ser prioritario aquí que se tiene que hacer generar un compromiso también de que la recaudación que se esté generando se tiene que ver retribuida directamente en mejoras no al 100% porque no se puede decir que si vendan \$1 van a ver un peso invertido en el piso yo soy de la idea que las dependencias deben de ser autosuficientes y como tal cada mercado entre gastos y mantenimientos administrativos y como tal se debe de garantizar la luz del teléfono y los servicios básicos y sabiendo cuáles son todos sus gastos y ver qué se debe garantizar cada mes con esas aportaciones ahora bien el ingreso que fue como de \$13000 hay que ver cuánto es lo que se gastó al mes eso es muy importante cuánto es lo que está gastando cada mercado y para ver cuántos son los gastos operativos y administrativos y con esto vamos a ver la rentabilidad qué tiene cada mercado y esto nos dará un poco de la realidad porque a veces de locatario se manifiestan qué el administrador no vienen es que el administrador no hace es que el velador no hace es que la que está de secretaria no atiende La pregunta es ni siquiera se están cubriendo los gastos de los administrativos y adicional invertido en mejoras para eso debe de ser un mercado autosuficiente a veces se puede generar un compromiso de que cada peso que se genere como aportación y pueda generar a beneficio del mercado a lo mejor pone uno \$2 la administración con la finalidad de multiplicarlo y tener una mejor adicional.-----

-C. María Magdalena Castañeda González.- Sí es muy cierto Estuvimos las últimas veces en el mercado son muy buenos para pedir pero por eso me nació la inquietud de ser

PÁGINA 5 DE 12

Elizabeth S.

Margareta Velaz L.



justificados hay que ver sus estatutos cómo están dentro si están pagando los puestos por lo que se registraron porque yo vi áreas donde había jitomate y después había un puesto de ropa interior ordenar las áreas para que la gente identificar dónde hay comida donde fruta el uso de la voz para el regidor Jesús.-----

-C. Jesús Martínez Navarro.- Ahora bien otra cosa muy importante no es solamente ordenar es llegar abrir la puerta cobrar barrer también hay que entender una cosa todos los locatarios para que puedan sacar para pagar el piso o la plaza es lo que deben vender si nosotros nos limitamos a facilitar solamente el espacio y exigirles y luego aumentarles si no los estamos incentivando veamos cómo lo hacen las plazas comerciales por qué funcionan también porque vemos publicidad porque están incentivando a los dueños de las plazas y administradores para que la gente vaya y consuma si esto lo hacemos y lo hacemos trabajando con la dependencia desarrollo económica y solamente es hacer ferias del empleo es promover e incentivar que los locatarios también generen y buscar la manera de cómo incentivar para que la gente vaya y consuma en los mercados.-----

-C. María Magdalena Castañeda González.- Yo pienso que se debe hacer a la voz de ya porque pienso que los comerciantes ellos lo que quieren es vender y tener \$1 en la mano se acostumbraron a ganar \$20 y ellos se aferran a esos \$20 que ganan ya no quieren apostar para ganar más no verdad tú sabes un proyecto lo que justifica para qué es un proyecto no es que se te meta la idea de poner una macetita poner una plantita de aquel lado o por aquel pasillo un proyecto seda completo y se da para el beneficio de las todas las personas no del gobierno el gobierno nada se lleva todo es del pueblo tú propones un proyecto y yo me fijé que se encierran se embonan en una sola idea.-----

-C. Jesús Martínez Navarro.- Siempre va haber resistencia por la tradición y por lo ejemplo muchos locatarios se quedan acostumbrados a cosas ordinarias y se niegan a cambios yo le apuesto mucho al tema de concientización a través de la información comunicarse directamente con ellos invitarlos a sumarse definitivamente todos nos vamos a sumar a un proyecto cuando es un beneficio sí solamente me están pidiendo y pidiendo y no estoy viendo ningún beneficio definitivamente me voy a resistir y en esa parte tenemos que trabajar más que pensar cuánto es lo que vamos a recaudar Y qué es lo que le vamos a ofrecer para invitarles a que se sumen a un proyecto integral donde no nada más se realiza una compra esos ya saben su obligación y su estado de cuenta pero desde el momento en que se suman cuál es el beneficio que empiezan a obtener y el principal beneficio y que se van a dar cuenta es cuando les hablemos de que vamos a incentivar las ventas para que ellos tengan mayores utilidades y puedan saldar a la deuda que tienen .-

-C. María Magdalena Castañeda González.- Es integral porque en lo que yo vea del mercado está rezagado desde la forma de cómo ofrecen el producto acá en Juan bravo y

Elizabeth S.

M. Margarita Celoz L.



Juárez hay un señor que viene de Guadalajara y yo veía que él ordenaba su fruta le pone a colores llamativos para que atraer a la gente entonces y atraía la clientela porque era muy coloridos su negocio entonces está bien darles algunas pláticas de cómo mejorar sus negocios.-----

-C. Jesús Martínez Navarro.- Ese tipo de acciones los va a motivar.-----

-C. María Magdalena Castañeda.- Si los va motivar como negocios atraigan a los clientes.-

- C. Cuauhtémoc Salgado Languren.- En el tema que están comentando hemos estado teniendo mesas de trabajo y uno de los obstáculos con los que me encuentro yo es con la ideología siempre están a la defensiva también dentro de esa situación que están viviendo es que no quieren avanzar quieren quedarse igual actualmente estoy teniendo unas pláticas con la universidad de Guadalajara para que nos mande a gente de mercadotecnia para poderles abrir la mente por lo menos al mercado grande hacer proyectos de este tipo y concientizar que no pueden seguir siendo iguales que a pesar de que tienen 50 años no tienen por qué seguir igual ellos tienen la ideología de seguir igual es uno de nuestros principales obstáculos de todos los comerciantes solo 7 se promocionan con nuevas tecnologías para la venta de sus productos los demás no estas renuentes a no usar una plataforma para ofrecer o abrir esa parte de buscar la manera de que sus ganancias suban, si no que se limitan a lo que les llega nada más, estamos teniendo una pláticas con ellos para que se abran a las ventas digitales, espero se pueda hacer, que se lleven a empresas, estudiantes a gimnasios que expliquen su manera de trabajar, muchas veces les comento es cuestión cultural, estamos trabajando con la universidad de Guadalajara aparte de agronegocios que es de la barca también mercadotecnia de la universidad aquí, para hacer una reunión con estudiantes y locatarios del mercado pero generar condiciones a que la gente para motivarse.-----

- C. María Magdalena Castañeda González.- Que cambien un poco su mentalidad sobre su negocio porque ellos van a ser los beneficiados, ahora tenemos que hacer la labor, ver que si están los permisos a nombre del dueño y si se está pagando la deuda, tienen que pagar piso, aquí, renta, etc.-----

- C. Cuauhtémoc Salgado Languren.- El reglamento de mercados prohíbe subarrendar la gente que está trabajando no puede realizar la subarrendar, también como habla del uso y costumbre, actualmente estoy integrando los expedientes de los locatarios y quede plasmada la situación de los locales, porque no existe expedientes y no hay mucha información inclusive existen contratos que no existen.-----

- C. María Magdalena Castañeda González.- Ocupamos concientizar que todo lo que se les invite es para ellos para beneficiarse ellos también la ciudadanía, les van a dar ganas de ir al mercado van a ver otra manera en la atención .-----

M. Margarita Celoz C.



- C. Cuauhtémoc Salgado Languren.- De hecho la gente es lo que necesitan que vendan experiencias, lo demás es secundario, un ejemplo es la barca que se surten en san juan de los lagos, cuando vas a la barca es obligatorio ir a la birria y van a buscar la comida.-----
- C. María Magdalena Castañeda González.- Nosotros aquí tenemos competencia mucha gente va a comprar su mandado a poncitlán inclusive llevan su ganado a matar al rastro a poncitlán es diferente ellos a lo mejor no lo ven o no saben bueno realmente si lo saben pero porque se va la gente a otro lado porque tienen otro trato ver la manera de vender ven otros precios yo fui al rastro y muchos matanceros me han dicho es que vamos a matar a poncitlán porque es más barato es un dinero que deja de ingresar porque se les deja de dar atención a esas áreas dónde debe ser aquí en Ocotlán y se va ese dinero.-----
- C. Cuauhtémoc Salgado Languren.- En la mañana tuvimos una reunión específicamente con los locatarios del mercado Juárez ellos de alguna manera están exigiendo el derecho de atender al comercio local se está dando mucha preferencia a gente que viene de fuera yo fines de semana en los tianguis dicen es una competencia desleal porque ellos vienen 10 o \$20 por derecho de suelo se pone en una área privilegiada en las calles principales del tianguis donde se supone que todos tenemos derecho entonces es referente a que tomamos cartas en los en el asunto a nadie se le niega el derecho de trabajar simplemente se genere la regla de darle preferencia al comercio local y hacerlo como lo marca el reglamento si nos dan permiso ellos dicen no salimos a las calles no se trata tampoco de generar un desorden sino que los que vengan de fuera se canalicen en una zona de comercio diferente y que a ellos se les de preferencia a raíz de esto voy a solicitar apoyo con tototlán poncitlán y municipios aledaños para generar acuerdos para empezar a dar solución a las peticiones de los locatarios y generar la compra al comercio local dividir las zonas de comercio local y las de comercio externa reubicarlos vamos a empezar el fin de semana a canalizarlos hicimos saber el tema se puso a la disposición a canalizarlo a todo el comercio que venga de fuera no los vamos a reubicar no es que les preocupe la venta simplemente se les va a mover de zona María Magdalena Castañeda González otra pregunta los locatarios que estaban vendiendo pescado en las afueras del mercado Juárez están dentro del mercado.-----
- C. Cuauhtémoc Salgado Languren.- no estamos gestionando para los puestos que no se están usando actualmente están trabajando en otras áreas alejadas al mercado.-----
- C. María Magdalena Castañeda González si los he visto por las vías.-----
- C. Cuauhtémoc Salgado Languren.- Si los hemos reubicado en ese lugar ya que existen los registros de drenaje y hacemos los procedimientos para los locatarios designarles un puesto fijo dentro del mercado generarle las condiciones adecuadas se les va a asignar un lugar y ellos van acondicionar Se debe contar con las medidas de seguridad y de sanidad

M. Margarita Pelor L.



para que ellos puedan trabajar con lo que se le requiere.-----

-C. María Magdalena Castañeda González.- El encargado de rastros nos hace llegar pero yo fui a visitar tengo las constancias de que se sanitizaron protección civil todos los mercados y los tres mercados de que fueran a fumigar muchas gracias.-----

C. Cuauhtémoc Salgado Languren.- Muchas gracias El próximo viernes comenzamos con el control de plagas para todos los locatarios el viernes van a fumigar el que falta es el mercado de Riberas no aparece dentro de los mercados no está regularizado debido a que la zona en la que está es federal un espacio que no está regulado no existe ningún documento.-----

-C. María Magdalena Castañeda González no hay ningún documento ni tampoco está regularizado, también quiero informar que la regidora Laura Elena tiene un compromiso por lo cual se tiene que retirar.-----

-C. Laura Elena Bustos Lara.- informo retirarme ya que tengo un compromiso agradezco su comprensión gracias.-----

-C. Jesús Martínez Navarro.- Eso hay que platicarlo con la comisión de patrimonio para que ellos se encarguen.-----

-C. Cuauhtémoc Salgado Languren.- Este mercado tiene muchos problemas lo más que podemos hacer es un censo.-----

-C. María Magdalena Castañeda González.- Lamentablemente el rastro está por los suelos está muy mal ocupa mucha atención no sé si será factible o se podrá hacer algún proyecto para hacer otro rastro porque este rastro está muy deteriorado en todo ocupa prácticamente hacerlo nuevo porque ni los corrales funcionan también hago mención que se integra la regidora mercedes margarita veloz lozano-----

-C. Jesús Martínez Navarro.- Yo escucho y con todo respeto se habla de que está abandonado que está en decadencia obsoleto ustedes mismos lo van a constatar en 3 años la realidad es que no se va a mejorar un espacio si cuando se logre encontrar una oportunidad de bajar recurso es importante sobre todo a manera de sugerencia cuidar la manera en que se informa sobre todo porque eso mismo va a venir para la próxima administración eso va a ser la misma para la próxima aparentemente no es que no se haya hecho es que no hay es recurso que alcance porque si ustedes voltean a ver los las calles parques alumbrado rastro cementerios todo está en condiciones críticas porque no hay dinero que alcance pues cómo sabemos el día de hoy se habla del mercado Juárez que está mejor no se dice de las instalaciones por obvias razones lo entendemos pero porque se logró ese mercado porque llegó un recurso especialmente para mercados porque no se da para el parque porque no sea para rastros para las calles porque no han llegado recursos etiquetados y eso mismo lo va a carecer están ministración qué es lo que se tiene

M. Margarita Veloz L.



que hacer mi sugerencia es proyectos puede haber muchos nada más que antes de ver proyectos tenemos que ver las finanzas que también es la posibilidad y sobre todo yo me enfocaría más si digo tampoco rastro lo podemos dejar así pero ver qué es lo que se puede lograr tal vez mejorar el estacionamiento a lo mejor nada más se puede mejorar el área de corte a lo mejor se puede mejorar el área de carga y descarga pero enfocar en una sola zona arreglarlo todo nunca va a ser posible celoso seguro se habló de una concesión estuvieron planeando durante 6 años pero nunca se concretaron con la finalidad de mejorar se evaluó la posibilidad de concesionar para un rastro digno que tuviera una calidad mucho mejor pero se debe de concesionar el tema se politiza hay unos que dicen que sí otros que dicen que no esto se vuelve tan borroso que llega el momento de que no se llega a ningún acuerdo hay que ver qué opinan hablar de un rastro nuevo tenemos que hablar de un presupuesto mínimo de 200 mil millones de pesos mínimo por eso es la parte donde yo invito para no perder el tiempo en sesiones que no nos van a ayudar a resolver nada en cuestión de ver la posibilidad el espacio qué es lo más urgente como lo que comentábamos es importante apoyar el comercio local son acciones que solamente generan administración reglamentación y trabajar en coordinación con las diferentes dependencias, Hacer un trabajo productivo esas son las cosas que si se pueden hacer y generar una mejora hay que estar atentos a que si existe algún recurso que se puede llegar y que llegue etiquetado para otro mercado excelente y está la posibilidad veo otra cosa en el caso de mercados y rastros trabajar con los sanitarios para uso de los visitantes y usos del usuarios cuánto nos va a costar los baños a lo mejor cuestan 100 o 200 mil pesos, que si son proyectos más viables pero todo el mercado sigue igual pero ya se le hizo un pequeño mejoramiento en ese sentido vale la pena tenemos otra problemática que creo que la hemos visto los depósitos de basura lo vemos en San José en San Antonio es un completo desastre bueno que podemos hacer a lo mejor un espacio donde podamos depositar los residuos y generar algo donde las personas puedan ir a depositar la basura y no esté al interperie los desechos eso ya habla de una mejora cuánto nos va a costar a lo mejor unos \$10 o 20 millones que se necesitan para hacer una remodelación total digo se tiene que empezar con algo pero hacer los cambios ni esta administración ni la que viene va a poder mejorar todos al menos de que llegue la oportunidad de un recurso y entonces se puede aprovechar ya existió una posibilidad para el rastro municipal solamente que creo que se requería no sé si Nacho esté enterado pero creo se requería una aportación del municipio también pero a veces el municipio no está en condiciones de aportar y dicen no entonces como tesorería dice que no que no se puede aportar ese dinero se nos va el recurso y no se baja para la mejora como tal en esa parte se los digo con todo respeto yo al igual cuando llegue queríamos transformar la ciudad pero cuando

M. Margarita Celoz C



voltea vamos a ver las cuentas nos dábamos la idea de que no iba a ser posible pasaron 6 años y ahí están los resultados.-----

-C. María Magdalena Castañeda González.- Sí así es el uso de la voz para el regidor Ignacio Gómez.-----

-C. Ignacio Gómez Ornelas.- Nada más quisiera agregar fue falta de interés porque yo como usted íbamos a bajar un recurso de 300 mil pesos donde teníamos que pagar el ayuntamiento un 30% no se hizo eran 600 mil pesos, por lo que no se jalo el recurso eso fue en el programa de SADER.-----

- C. Jesús Martínez Navarro.- y por qué motivo no se hizo una de las principales razones por las que no se hace es porque tesorería no tiene el dinero la otra a veces ineficiencia de parte del servidor público y ganas de no trabajar hay que estar atentos de que no se deje pasar el recurso porque hay convocatorias que tienen una fecha de término pero hay que presentar previamente un proyecto y que sí se puede estar haciendo nada más estar atentos de que se lanza la convocatoria para lanzar el proyecto y cumplir con los requisitos que se está pidiendo en la convocatoria será creadores de ese recurso sí ya la tesorería dice que no al menos estar atentos o ya se tiene la base para poder participar en otra convocatoria.-----

-C. Ignacio Gómez Ornelas.- Regidora Magdalena le hizo falta que pusiera la dispensa de la asistencia de la regidora Mercedes margarita le faltó la votación porque como no estuvo.-----

-C. Mercedes Margarita Veloz Lozano.- Una disculpa por no poder llegar a tiempo gracias.-----

-C. María Magdalena Castañeda González.- Gracias ya les he comentado cómo está actualmente el rastro ya expresaron sus pensamientos hay que tener listo el proyecto por si hay alguna oportunidad de que se nos dé la posibilidad de proyecto de rastros.-----

- C. Cuauhtémoc Salgado Languren.- De hecho se hizo un dictamen por parte de obra pública en el cual se expresa como están las infraestructuras de los mercados los techos para empezar a generar los proyectos para que se pueda participar para algún proyecto económico y poderlos ingresar.-----

-C. Jesús Martínez Navarro sin embargo esto siempre va a depender de una convocatoria siempre va a depender de la administración del personal y a veces por más que se genere.-

- C. María Magdalena Castañeda González.- Agradezco a todos por su presencia pasando al siguiente punto.-----

CUARTO PUNTO.- La C. María Magdalena Castañeda González, en lo referente al cuarto punto ASUNTOS VARIOS, se informa que no hay asuntos varios que tratar.-----

Margarita Veloz



QUINTO PUNTO.- La C. María Magdalena Castañeda González, **CLAUSURA DE LA SESION.-** No habiendo más asuntos que tratar, La C. María Magdalena Castañeda González, Presidenta de Comisión, concluyó **LA SEGUNDA SESIÓN DE LA COMISIÓN EDILICIA DE RASTROS Y MERCADOS**, del H. Ayuntamiento Constitucional de Ocotlán, Jalisco, 2021-2024, siendo las 11:02 Once horas con dos minutos del día 10 de Noviembre del 2021.-----

10 NOVIEMBRE 2021, OCOTLAN JALISCO.

ATENTAMENTE

C. MARÍA MAGDALENA CASTAÑEDA GONZALEZ.

PRESIDENTA.

C. JESUS MARTINEZ NAVARRO.

VOCAL.

C.IGNACIO GOMEZ ORNELAS.

VOCAL.

C. MERCEDES MARGARITA VELOZ LOZANO

VOCAL.

C. LAURA ELENA BUSTOS LARA.

VOCAL.